

# 中部公民館だより

令和3年 8月号

発行：田辺市中部公民館  
田辺市中部公民館事務局  
〒646-0036  
田辺市上屋敷一丁目2番1号（田辺第一小学校内）  
館長 田嶋 貞彦 主事 富山 唯  
TEL 22-0009 FAX 34-2914



## 地域の力 ボランティア人材バンク

# 大募集!

この度、高雄中学校学社融合推進協議会にて高雄中学校より学校支援ボランティアの募集依頼がありました。その依頼を受けまして、高雄中学校区の5つの公民館（万呂、秋津、稲成、中部、ひがし）といたしまして、高雄中学校だけでなく、各公民館区の学校や地域活動にボランティアとして協力をしていただける方々を募集し、『ボランティア人材バンク』を設立したいと考えております。

### ■ボランティア人材バンクとは？

自身が身につけた様々な知識や技術、技能、豊かな体験や経験を活かし、学校や地域の各種団体等、協力を希望される方々の要望に応じて、講師や指導者、または支援者としてご紹介するための制度です。

例：学校支援（教科の補習、家庭科、囲碁等）、地域支援（サークル・公民館活動の補助）

### ■ボランティア人材バンクに登録できる方は？

登録の申込みについては、特定の資格などの条件はありません。中部公民館地区在住の18歳以上の方々を中心に広く登録を募集しているものです。

### ■登録先は？

中部公民館までご連絡ください。

（登録用紙は公民館に置いてあります。）



### ■登録の有効期限は？

登録の有効期限は設けません。登録解除の申し出がない限り継続します。

### ■登録にあたって知っておくことは？

1. ボランティア人材バンクの登録は、随時募集しています。
2. 必ずしも登録者全員にご協力をお願いできるとは限りませんので、ご了承ください。
3. 協力をお願いする場合には、公民館担当者からその都度ご連絡させていただきます。
4. 登録者の派遣や斡旋を行うものではありません。
5. 活動時に知りえた個人情報に関しましては、守秘義務があります。



年々子どもの人数が減少するに従い学校の教職員の数も減っており、今こそ学社融合として、学校・家庭・地域が協力して子どもたちを育てていくことが重要となっています。

1人でも多くの方々に登録していただきたいと思いますので、登録いただける方は公民館までお問い合わせください。

中部公民館 22-0009



# 「自主・自律・連帯」

～暑い夏 本番!～

田辺市立  
明洋中学校 学校だより  
令和3年 8月号

梅雨も明け、暑い夏がやってきました。地域の皆様方、保護者の皆様方におかれましては、お体に気をつけてお過ごしください。

さて、明洋中学校では1学期も終わり、夏休みに入りました。1・2年生は部活動が新チームになり、新しいキャプテンのもとスタートを切りました。また3年生は部活動が終わりそろそろ入試モードに切り替える時期となってきました。夏休みですが、生徒にとってはいろいろと忙しい休みになりそうです。

### ◇校内球技大会を行いました

昨年度は実施できませんでしたが、1・2年生は6月23日、3年生は6月25日に校内球技大会を行いました。1年生はドッチボール、2・3年生はバレーボールで行い、どの学年も笑顔あふれる大会となりました。

生徒たちの笑顔を見ていると改めて行事の大切さを感じました。



### ◇授業研究会で授業力アップ!

本年度から学習指導要領が新しくなりました。それに伴い本校では、研究テーマを「つながりを意識した指導のあり方」～学習とのつながり・人とのつながり・生活とのつながり～として、授業研究を進めています。

6月24日には澤田教諭が理科で、7月14日には大森教諭が英語でそれぞれ研究テーマに沿った研究授業を行いました。またその後行われた事後研究会では、他教科とのつながりや生徒同士のつながり、また実際の生活とのつながりなどの観点で意見が活発に交わされ有意義な研究会となりました。このような機会を通して、教員は自分の授業を振り返り授業力アップを目指します。またそれは生徒の学力アップに結びつきます。



### ◇修学旅行について

3年生の修学旅行がコロナウイルスの影響で延期となっています。行き先は昨年度に引き続き三重県として計画しています。当初は5月出発としていましたが、6月に延期しました。しかし、緊急事態宣言やまん延防止等重点措置が延期されたため、やむなく8月末の出発としています。生徒もとても楽しみにしている行事ですので、なんとか実施したいと思っておりますが、コロナの状況次第です。1日でも早いコロナの終息を祈るばかりです。

夏休みを目前に控えた7月17日（土）、気象庁から近畿・東海地方の梅雨明けが発表されました。平年より2日早く、昨年より15日早い梅雨明けとなりました。しかし、梅雨入りが5月16日と、近畿地方では、統計開始以来最も早い梅雨入りだったため、梅雨の期間も62日間と統計開始以来最も長い梅雨となりました。その影響もあったのか、各地でゲリラ豪雨や集中豪雨が発生し、7月3日には、静岡県熱海市での集中豪雨で大規模な土砂崩れが発生し、当地に甚大な被害をもたらしました。この災害によって亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、一日でもはやく、行方不明の方々が救出されることを、被災された方々が日常生活取り戻されますことを心からお祈りいたします。

今回の梅雨で、和歌山県では大きな災害は起こりませんでした。各地で起こっている災害を「他人事」と捉えずに、自分たちの住む地域で災害が起こった時にどうしないといけないのか、どこに避難するのか、などを日々考えておかなければならず、防災というものに敏感になっておくことが必要です。これから秋にかけて、例年、台風の発生も増え、ゲリラ豪雨等に見舞われることも多くなっていくと考えられます。内閣府では、近年の各地での被害を受け、令和3年5月20日から避難情報等を変更しました。これからの季節は特に注意が必要なため、あらためて避難情報の名称を確認しておきましょう。

田辺市の防災のことについては、防災まちづくり課にお問い合わせください。

■田辺市 防災まちづくり課 ☎26-9976



	新たな避難情報等	警戒レベル
<b>災害発生情報</b> (発生を確認した時に発令) ・避難指示(緊急) ・避難勧告 避難準備 高齢者等避難開始 大雨・洪水・高潮注意報 (気象庁) 早期注意情報 (気象庁)	<b>【緊急安全確保】</b> 災害発生または切迫	<b>5</b>
	~~~~警戒レベル4までに必ず避難!~~~~	
	<b>【避難指示】</b> 災害のおそれ高い	<b>4</b>
	<b>【高齢者等避難】</b> 災害のおそれあり	<b>3</b>
	<b>【大雨・洪水・高潮注意報(気象庁)】</b> 気象状況悪化	<b>2</b>
	<b>【早期注意情報(気象庁)】</b> 今後気象状況悪化のおそれ	<b>1</b>

※必ずしもこの順番で発令されるとは限りませんのでご注意ください。また、これらの情報が発令されていなくても、身の危険を感じる場合は避難を開始してください。

明るい笑顔いっぱい運動 あいさつ・声かけ運動定期運動日程



9/1 (水) ※8月のあいさつ・声かけ運動は実施しません。

時間：午前7時30分～8時 場所：田辺第一小学校 正門及び裏門前ほか

※現在のコロナウイルスの情勢を踏まえ、中止となる可能性があります。

# 七夕事業を行いました

7月2日（金）から7月7日（水）まで、中部公民館のロビーに七夕の笹を設置し、七夕事業を行いました。短冊や七夕飾りの飾りつけを田辺第一小学校の3・4年生や高雄中学校の生徒に依頼し、飾りつけをしていただきました。また、公民館を利用される方や地域の方々も短冊を書いたり、飾りつけをしてくださり、公民館のロビーがとても賑やかになりました。

例年だと田辺第一小学校の児童が学校行事で作成した七夕の笹は、商店街に展示していたのですが、新型コロナウイルスの影響で、昨年に引き続き今年も展示できていませんでした。しかし、今回このような形で、子どもたちの夢や願いを見ることができて良かったと話されている方もおられ、七夕行事で公民館ロビーが、子どもたちと地域の方々をつなぐ空間となることが出来、とても嬉しく感じました。

皆さまの『夢』や『願い』が叶いますように・・・。



## 着衣泳の授業を見学しました!

7月19日（月）に田辺第一小学校の6年生の着衣泳の授業を見学させていただきました。当日は快晴で、子どもたちと一緒にプールに入りたくなるほど暑い日でした。着衣泳とは、「衣服を着た状態で泳ぐこと」ではなく、「衣服を着た状態で水中で浮いておくこと」だそうです。

田辺消防署の方に講師として来ていただき、お手本を見せていただいたり、教えていただきながら、まずは水着のみでの着衣泳の練習、そのあとに、実際に衣服を着て、着衣泳をしました。子どもたちは、「難しい～」と言いながらも、教えられたことをやろうと一生懸命着衣泳に取り組んでいました。

取材に協力してくださった田辺第一小学校の6年生の皆さん、先生方、田辺消防署の方々、ありがとうございました!

